

**HALAMAN MUKA**



**DOKUMEN EVALUASI DIRI**

**AKREDITASI PROGRAM STUDI**

**S1 MANAJEMEN BISNIS SYARIAH**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SULTAN AJI MUHAMMAD IDRIS SAMARINDA**

**SAMARINDA**

**TAHUN 2023**

## IDENTITAS PENGUSUL

Perguruan Tinggi	:	Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda
Unit Pengelola Program Studi	:	Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
Jenis Program	:	Sarjana Strata 1
Nama Program Studi	:	Manajemen Bisnis Syariah
Alamat	:	Jalan H.A.M Rifaddin Loa Janan Ilir Samarinda
Nomor Telepon	:	(0541) 7270222
<i>Email dan Website</i>	:	<a href="mailto:prodi.mbs2021@gmail.com">prodi.mbs2021@gmail.com</a> // <a href="https://febi.uinsi.ac.id/">https://febi.uinsi.ac.id/</a>
Nomor SK Pendirian PT	:	<a href="#">Nomor 43 Tahun 2021</a> (Transformasi IAIN Samarinda menjadi UIN Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda)
Tanggal SK Pendirian PT	:	11 Mei 2021
Pejabat Penandatanganan SK Pendirian PT	:	Presiden Republik Indonesia (Joko Widodo)
Nomor SK Pembukaan MBS	:	<a href="#">Nomor 1032 Tahun 2021</a>
Tanggal SK Pembukaan MBS	:	<a href="#">07 Oktober 2021</a>
Pejabat Penandatanganan SK Pembukaan MBS	:	Direktur Jenderal Pendidikan Islam (Muhammad Ali Ramdhani)
Tahun Pertama Kali Menerima Mahasiswa	:	2022
Peringkat Terbaru Akreditasi MBS	:	Baik
Nomor SK BAN-PT/LAM	:	4051/SK/BAN-PT/PB-PS/S/VII/2022

## **BAB II DOKUMEN EVALUASI DIRI**

### **A. KRITERIA**

#### **B.9 LUARAN DAN CAPAIAN TRIDHARMA**

Kinerja dharma pendidikan diukur berdasarkan keberadaan dan implementasi sistem yang menghasilkan data luaran dan capaian pendidikan yang sah, mencakup metode yang digunakan untuk mengukur capaian pembelajaran lulusan, prestasi mahasiswa, efektivitas dan produktivitas pendidikan, daya saing lulusan, dan serta kinerja lulusan. Deskripsi luaran dharma pendidikan diawali dengan uraian mengenai analisis pemenuhan capaian pembelajaran lulusan yang dilakukan UPPS dan Program Studi, mencakup aspek keserbacakupan, kedalaman dan kebermanfaatannya yang ditunjukkan dengan adanya peningkatan capaian pembelajaran lulusan dari waktu ke waktu. Selanjutnya data luaran dharma pendidikan disajikan dengan teknik representasi yang relevan (misalnya: kurva tren, rasio, dan proporsi) dan komprehensif, serta kecenderungan yang terjadi disimpulkan.

Kecukupan terlihat pada mata kuliah yang ditawarkan memadai untuk mencapai profil lulusan. Misalnya profil lulusan sebagai auditor, mahasiswa dibekali dengan mata kuliah kompetensi Manajemen Bisnis Syariah yang membahas tentang analisis laporan keuangan, auditing, dan lain-lain. Kedalaman tergambar pada mata kuliah yang ditawarkan berkelanjutan dan didukung juga dengan praktikum serta PKL.

Menurut Peraturan Presiden Nomor 8 Tahun 2012 tentang KKNl bahwasanya standar kompetensi lulusan yang merupakan kriteria minimal tentang kualifikasi kemampuan lulusan yang mencakup sikap, pengetahuan dan keterampilan yang dinyatakan dalam rumusan capaian pembelajaran. Capaian Pembelajaran adalah kemampuan yang diperoleh melalui internalisasi sikap, ketrampilan, kompetensi, dan akumulasi pengalaman kerja. Adapun SKL yang ditetapkan Program Studi Manajemen Bisnis Syariah adalah mengembangkan SDM yang berorientasi untuk menghasilkan lulusannya sebagai tenaga lulusan yang dapat berkontribusi bagi pemerintah, perusahaan regional, nasional, maupun multinasional yang ada di Provinsi Kaltim dan masyarakat luas pada umumnya.

Selain itu, berdasarkan standar mutu SPMI tahun 2019 bahwa setiap Prodi (S1 dan S2) di lingkungan UINSI Samarinda harus merumuskan standar mutu lulusan berdasarkan spesifikasi Prodi dan rumusan kompetensi lulusan yang dinyatakan dalam capaian

pembelajaran lulusan yang telah ditetapkan. Saat ini Prodi telah memiliki banyak lulusan dengan memiliki IPK rata-rata di atas 3,5. Adapun metode pengukuran capaian pembelajaran lulusan dapat dilihat dari hasil data IPK mahasiswa setiap semesternya.

Berdasarkan Renstra Program Studi Manajemen Bisnis Syariah di UINSI Samarinda 2022-2026 bahwa perlunya peningkatan kualitas konten untuk mempersiapkan calon lulusan untuk melanjutkan ke jenjang pendidikan yang lebih tinggi yakni program pascasarjana. Selain itu, isi renstra menyebutkan perlunya peningkatan publikasi artikel tentang keterlibatan mahasiswa terhadap kegiatan penelitian dan pengabdian masyarakat sebanyak 25% per tahun.

#### **a. Pendidikan dan Pengajaran**

Prodi Manajemen Bisnis Syariah telah mengimplementasikan [kurikulum KKN](#) yang selanjutnya direvisi menjadi kurikulum [Merdeka Belajar Kampus Merdeka](#) (MBKM) yang juga disusun berdasarkan KKN dan visi keilmuan program studi, yakni unggul dalam pengembangan keuangan dan Manajemen Bisnis syariah. Kurikulum prodi Manajemen Bisnis Syariah memiliki target menghasilkan lulusan yang memiliki profil sebagai praktisi dan asisten peneliti di bidang keuangan dan Manajemen Bisnis syariah. Profil tersebut dijabarkan dalam capaian pembelajaran program studi yang mencakup aspek sikap, pengetahuan, keterampilan umum dan keterampilan khusus.

Capaian pembelajaran program studi dipenuhi dengan mendistribusikannya kepada berbagai mata kuliah, baik mata kuliah penciri nasional, mata kuliah penciri universitas, mata kuliah penciri fakultas dan mata kuliah penciri prodi. Untuk menjamin ketercapaian pembelajaran secara, mata kuliah yang disusun tidak semata berupa teori, namun juga praktik.

UPPS secara berkala melakukan [peninjauan kurikulum](#) sekaligus penyesuaian berdasarkan kebijakan Kemendikbud terkait implementasi kurikulum MBKM. Hasil peninjauan dan penyesuaian kurikulum diantaranya adalah pengklasifikasian mata kuliah berdasarkan penciri nasional, universitas, fakultas dan prodi; penyesuaian bobot SKS mata kuliah; serta penghapusan dan penambahan mata kuliah yang relevan dengan kebutuhan *stakeholder*. Selain itu, perbaikan kualitas pembelajaran juga dilakukan melalui [penyusunan RPS yang terstandarisasi](#) berdasarkan rumpun keilmuan mata kuliah.

Berdasarkan output, upaya mengevaluasi capaian pembelajaran prodi dalam membentuk profil lulusan juga akan dilakukan dalam bentuk penelusuran lulusan dan umpan balik pengguna lulusan melalui survei daring. Berdasarkan hasil survei tersebut (DKPS), sebagian besar lulusan bekerja sesuai dengan keilmuan mereka yakni Manajemen Bisnis Syariah pada cakupan lokal/wilayah dan nasional dengan waktu tunggu lulusan kurang dari 6 bulan. Dari sisi kompetensi, etika, penguasaan TIK, komunikasi, kerjasama dan pengembangan diri, sebagian besar lulusan Manajemen Bisnis Syariah mendapatkan penilaian baik dan sangat baik. Hal ini menunjukkan bahwa kurikulum dan pembelajaran di prodi Manajemen Bisnis Syariah UINSI Samarinda mampu mencetak profil lulusan yang berkualitas, berdaya saing, serta sesuai dengan kebutuhan stakeholder. Adapun aspek yang perlu ditingkatkan adalah penguasaan bahasa asing. Hal ini perlu ditindaklanjuti dalam bentuk penerapan kuliah dwibahasa maupun penggunaan referensi asing sebagai bahan perkuliahan.

Berdasarkan proses, UPPS melakukan evaluasi pembelajaran pada masing-masing dosen pengampu mata kuliah dalam bentuk [laporan perkuliahan dosen](#) (ringkasan perkuliahan, RPS, jurnal perkuliahan, nilai akhir, soal UTS, soal UAS) dan survei penilaian mahasiswa baik berbasis siacad terpusat maupun di tingkat [UPPS](#). Tenaga kependidikan juga dievaluasi kinerjanya melalui [laporan kegiatan perkuliahan](#) tiap semester.

Selain berperan dalam mencetak lulusan berkualitas sesuai dengan bidangnya, UPPS juga memberikan kontribusi intelektual pada bidang pendidikan dan pengajaran. Hal ini ditunjukkan dengan keterlibatan dosen sebagai narasumber pada berbagai forum ilmiah baik pada skala wilayah, nasional bahkan internasional pada bidang ekonomi, keuangan dan Manajemen Bisnis syariah (lihat DKPS). Beberapa dosen juga menerbitkan beberapa buku yang relevan dengan bidang ekonomi, keuangan dan Manajemen Bisnis syariah sehingga menambah dan mengembangkan khazanah keilmuan bidang tersebut (lihat DKPS) sebagaimana visi dan misi prodi Manajemen Bisnis Syariah. Selain itu, dosen Manajemen Bisnis Syariah juga aktif sebagai pengurus pada berbagai organisasi profesi di bidang ekonomi, keuangan dan Manajemen Bisnis Syariah seperti MES, IAEI, BWI, dan sebagainya (lihat DKPS).

Capaian Prestasi Mahasiswa bidang Akademik dan Non-Akademik (Tabel & DKPS). Berdasarkan Renstra IAIN Samarinda 2020-2024 bahwa perlunya penguatan kualitas Moderasi Beragama difokuskan pada penyusunan literasi keagamaan, penguatan muatan moderasi beragama, kualitas kegiatan ekstrakurikuler, perilaku toleransi dalam kehidupan sivitas akademika UINSI Samarinda, sebagai tindak lanjut Renstra Nasional, Kementerian

Agama dan Direktorat Jenderal Pendidikan Islam. Selain itu penguatan Pendidikan Tinggi Berkualitas berbasis riset dan Pengabdian masyarakat.

Prestasi akademik mahasiswa sebagai berikut:

No	Nama Kegiatan	Akademik/Non-Akademik	Tahun Perolehan	Tingkat			Prestasi yang Dicapai
				Lokal/Wilayah	Nasional	Internasional	
0	1	2	3	4	5	6	7
1	Photography of Glory of Batik	Non-akademik	2022	v			Juara 2
2	Indonesia Student Science Competition	Akademik	2021		v		Juara 2 bidang Kimia
3	MTQ Kec. Loa Janan	Non-akademik	2022	v			Juara Harapan I Hifzhil Qur'an
4	Lomba Karya Tulis Ilmia	Akademik	2021	v			Juara 3 Tingkat SMA/SMK/MA Sederajat

UPPS memiliki standar untuk mahasiswa memasuki dunia kerja dan bisnis secepatnya setelah lulus dari Perguruan Tinggi dan dengan kurun waktu kurang dari 6 bulan. Prodi MBS akan menggunakan kuesioner untuk melacak mahasiswa lulusan yang memiliki waktu tunggu mendapatkan pekerjaan kurang dari 6 bulan sesuai dengan Standar UPPS yang ada.

#### **b. Penelitian**

UPPS juga memberikan kontribusi intelektual pada bidang penelitian. Hal ini ditunjukkan dengan konversi hasil penelitian dosen dan/atau mahasiswa menjadi artikel jurnal ilmiah yang cukup tinggi (lihat DKPS). Hal ini juga didukung dengan faktor dampak artikel yang tergolong baik jika dilihat dari jumlah sitasinya. Selain itu, beberapa dosen juga terlibat dalam pengelola jurnal ilmiah (lihat DKPS) nasional dan regional sebagai bagian dari wadah diseminasi penelitian yang berperan dalam pengembangan keilmuan bidang keuangan dan Manajemen Bisnis syariah secara teori maupun praktik.

Komitmen UPPS dalam menjaga dan meningkatkan kontribusi intelektual melalui penelitian ditunjukkan dengan evaluasi berkala kinerja dosen dalam bidang penelitian dalam bentuk laporan kinerja dosen. UPPS juga memotivasi dosen untuk berpartisipasi dalam bidang

penelitian melalui penghargaan terhadap dosen yang berprestasi dalam hal publikasi ilmiah sebagaimana yang telah dijelaskan pada bagian sebelumnya.

Untuk menjamin kontribusi yang optimal terhadap pengembangan keuangan dan Manajemen Bisnis syariah, luaran hasil penelitian diatur dalam roadmap penelitian. Penelitian pada prodi Manajemen Bisnis Syariah dibagi menjadi riset dasar, terapan dan pengembangan yang setiap periodenya (per dua tahun) akan membahas tema yang sifatnya berjenjang. Target luaran dari penelitian tersebut adalah publikasi ilmiah dan produk pengembangan Manajemen Bisnis syariah.

**c. Pengabdian kepada Masyarakat**

UPPS juga memberikan kontribusi intelektual pada bidang pengabdian kepada masyarakat yang relevan dengan visi dan misi prodi Manajemen Bisnis Syariah. Hal ini ditunjukkan dengan terlaksananya kegiatan sosialisasi tentang keuangan dan Manajemen Bisnis syariah di beberapa kab/kota di Kalimantan Timur melalui program Kuliah Kerja Nyata.

Evaluasi kinerja dosen dalam bidang pengabdian kepada masyarakat dilakukan secara berkala melalui laporan kinerja dosen. Pencapaian kontribusi pada bidang pengabdian kepada masyarakat diatur berdasarkan roadmap pengabdian kepada masyarakat.